

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

DIARIO POLÍTICO INDEPENDIENTE Y DE NOTICIAS

ECO IMPARCIAL DE LA OPINIÓN Y DE LA PRENSA

Fundador: D. Manuel María de Santa Ana

PUBLICIDAD

Los anuncios de primera y cuarta plana, reclamos, etc., han de ser referidos a la Administración y a precios convencionales. Se reciben en esta Administración, en la Sociedad General de Anuncios, en la calle de Huelva, 3, plaza de la Bourse (Paris), y en todas las agencias de publicidad. Con arreglo a la Ley, cada anuncio pagará 10 céntimos por impuesto de timbre. No se devuelven los originales.

PRECIO DE LA SUSCRIPCIÓN
MADRID: Edición de la mañana, 1 Pta. Mes.
PROVINCIAL Y PORTUGAL... 5 Ptas. Trimestre.
EXTRANJERO... 12 Ptas. Trimestre.
ULTRAMAR... 15 Ptas. Trimestre.
PRECIO DE LA VENTA
Por menor, 7 céntimos.
5 céntimos al por mayor.
ADMINISTRACIÓN: Factor, 7, MADRID

AÑO LII.—NUM. 15.909

Madrid Martes 27 de Agosto de 1901

Cinco ediciones diarias

ALCALA, 19, ASENSOR
3 americanas platinas, 3 pesetas.

Hablemos de otra cosa

Ocupado el gobierno en trabajos de reorganización administrativa, todo es calma en la acera de enfrente, todo es silencio y expectación prudentes en el campo de las oposiciones.

Los hombres de gobierno reservan sus juicios para cuando estén hechas las reformas.

Los hombres del gobierno, temen fundadamente que echando su cuarto a espaldas sin oportunidad, no les hiciera caso nadie, y callan como mudos.

Los últimos que dijeron algo hansió el marqués de Pidal y el Sr. Dato. El primero hizo con la mejor buena fe del mundo un encasillado de partido conservador imposible. El marqués de Pidal quiere colocar al Sr. Romero Robledo en su partido, y como esto no puede ocurrir sin que el Sr. Romero acepte el programa y la jefatura del Sr. Silvela, condiciones recordadas inmediatamente por la izquierda y por el Sr. Dato; y como el elocuente y batallador ex ministro tiene ya hechas serias declaraciones democráticas, el encasillado del marqués de Pidal fracasa en su misma presentación.

Debido conocerlo así el ilustre ex ministro de Fomento, cuando poco más tarde sometió al Sr. Silvela, como jefe del partido, todas las iniciativas de su palabra.

El duque de Tetuán es quien tiene hoigada cabida entre los conservadores. Está donde le dejó la tremenda desdicha de la muerte de Cánovas. Apenas necesita moverse para darse la mano con el Sr. Silvela.

Donde se quedó se acabará, si no se inclina a ningún extremo. Y no hay que hablar de jefaturas; por cada inconveniente que tenga la del Sr. Silvela, tendría ciento cualquiera otra que se pretendiera establecer. Lo único que no se deshizo ni se disolvió durante la situación Azcárraga fue el silvelismo; fue lo que salvó al partido conservador, que se derrumbaba. Y la sola actividad definidora en las oposiciones, agitada en el Parlamento discretamente, dedicada durante la clausura al estudio de los grandes problemas, y que ha prestado mayor atención a las cosas que interesan a todos que a las cosas que él le puedan interesar, es hasta ahora la del Sr. Silvela.

Súmense, pues, todos los conservadores al Sr. Silvela, y harán por la patria y por ellos.

Y súmense al Sr. Sagasta todos los liberales, ó prepárense para una concentración democrática; que por la derecha hay ya minoría en el Parlamento, y partido en las clases conser-

vadoras, formado y sostenido con más autoridad que la de aquellos ministerios constitucionales de la revolución que escribían el programa momentos antes de jurar el cargo en la cámara del Rey.

FRANCIA Y TURQUÍA

POR TELEGRAMA

¿Sigue el conflicto?

Paris 26, 10 n.

Se tienen noticias de que la Agencia Havas ha recibido un despacho fechado en Constantinopla, que contiene al detalle el texto de la *trahé* del Sultán poniendo a la sociedad de los muelles en uso de su pleno derecho de concesión y comprometiéndose a entregarle 700.000 francos como indemnización por los perjuicios que le ha causado durante dos años.

Le Temps, por su parte, publica otro despacho fechado en Constantinopla hoy a las nueve y cinco minutos de la mañana, diciendo que el embajador de Francia cerca del Sultán M. Constans, al mismo tiempo de la comunicación del arreglo de la cuestión de los muelles de Constantinopla, ha recibido otra dándole satisfacción por el asunto de los banqueros franceses que son acreedores de la Sublime Puerta, y reconociendo a éstos su derecho.

Sin embargo, no todas las noticias son igualmente satisfactorias. El Journal des Débats, dice haber recibido otro telegrama de Constantinopla, en el cual se le asegura que las reclamaciones de Francia no han sido aceptadas, todavía por el Sultán, y que las últimas noticias publicadas fueron excesivamente optimistas.

Añade este despacho, que la única explicación que puede darse a la actitud vacilante en que se halla colocado el Sultán, es la de que puede creer que sería apoyado por ciertas potencias.

Le Français llega a suponer que M. Constans ha salido esta mañana de Constantinopla en el Oriente Express, dejando al frente de la embajada al primer secretario M. Bapst.—R. BLASCO.

EL CRIMEN DE CARABANCHEL

La autopsia.

La autopsia hecha por el médico forense, Sr. Gil, ha demostrado que la herida del pecho estaba situada en el segundo espacio intercostal, con rotura de la tercera costilla, interesando el pulmón y seccionando la aorta descendente.

La herida de la cara no ofrecía gravedad, y en los dedos y palma de la mano derecha también tiene el cadáver varios cortes.

Es opinión facultativa que las heridas fueron causadas con un cuchillo ancho y grande, suponiéndose hubo lucha.

El detenido ahorcado.

Francisco Muela y Castillo, el detenido en Las Rozas, tenía treinta y cuatro años de edad y era natural de Alcazar de San Juan, y jornalero de profesión.

En vista de que no explicaba satisfactoriamente la posesión de las 5.457 pesetas, el juez, D. Adrián de la Plaza, se incautó de todos los documentos y dinero que llevaba el Muela y lo envió a la Carcel.

Al pasarse ayer por la mañana la requisa de costumbre por los calabozos, se encontró el alcalde con que el detenido Muela se había suic-

cidado durante la noche, ahorcándose con la faja.

El suicidio fue lo que hizo suponer que el Francisco Muela sea uno de los autores del crimen de Carabanchel.

El juzgado que entiende en el crimen, acordó, al saber dicho suicidio, que ayer por la tarde saliesen para Las Rozas, la criada de la víctima (de D. Vicente Agustí) Ceferina Fernández, que es también de Alcazar de San Juan, y el detenido Felipe Pacheco, para ver si reconocen el cadáver del suicida.

El total de detenciones realizadas por el juzgado de detate, asciende a 18.

Los tenientes de la guardia civil de Carabanchel y Villavieja no descansaron un momento.

En los reconocimientos que han practicado en casa del Sr. Augustí, han comprobado que los asesinatos y los ladrones registraron al muerto, a juzgar por las manchas de sangre que han encontrado en el interior de la americana que llevaba el interfecto.

El suicidado en Las Rozas era licenciado de presidio, donde había cumplido condena por robo.

Es posible que sea retratado para enviar las fotografías a Madrid, a ver si se logra reconocerle.

Se han practicado en Carabanchel infinidad de reconocimientos y registros domiciliarios.

También se ha detenido al hijo de la criada Ceferina Fernández.

Entre los detenidos Felipe Pacheco y Norberto Rojas se verificará un cargo.

EL VIAJE DE WEYLER

POR TELEGRAMA

Weyler y las murallas de Palma.

Palma 26, 10'60 n.

Varios concejales, esta noche han conferenciado extensamente con Weyler para tratar con detenimiento el asunto del derribo de las murallas, entregándole en nombre del Ayuntamiento, una razonada exposición.

Weyler ha contestado que la pasará a informe de la junta técnica de defensas, prometiéndole toda su influencia pronta y favorable a la resolución del asunto.

La noticia ha circulado rápidamente, produciendo buena impresión.

El ministro de la Guerra marchará en el vapor correo a Barcelona.—SUREDA.

JARDINES

Gran concurrencia acudió anoche a los Jardines con motivo de cantarse *La favorita*, ópera que hace tiempo no se representaba en Madrid.

Excusado es decir que su hermosa é inspiradísima música fué escuchada con el agrado y complacencia de siempre.

La interpretación, encomendada a las señoritas Verger y Bara y a los Sres. Bezares, Sphanger, Romero y Blauroic, muy acertada. La señorita Verger dijo su parte con lucimiento, lo mismo que el Sr. Romero.

El tenor Bezares venció gallardamente las dificultades de su parte, y lo mismo en el *Spirto gentile* que en el dúo final alcanzó muchos aplausos.

Los coros y la orquesta, bien dirigidos por el maestro Zinetti.

CHOQUE DE VAPORES

POR TELEGRAMA

Un vapor español y otro alemán.—Cuatro muertos.

Paris 26, 11'10 n.

Telegrafían del Havre que ha entrado en aquel puerto el vapor español *Ambalo* procedente de Nueva Orleans, trayendo a bordo 21 hombres de la tripulación del vapor

alemán *Lusitania*, que chocó con aquel buque español durante la noche anterior cerca de Caskets (Inglaterra).

El vapor alemán se fué a pique y se ahogaron cuatro individuos.—R. BLASCO.

LA CUESTIÓN DE SUBSISTENCIAS

LA VENTA DE CAZA

Hace tiempo que la alcaldía tiene ordenado que la caza que llega a Madrid se venda como es justo, en la plaza de los Mostenses.

El orden no se cumple por negligencia y abandono de las autoridades municipales. Los conejos se venden en calles y plazuelas; en tabernas y puestos y las vistas más concurridas de los distritos del Hospital, Universidad y Audiencia, se convierten en mercados públicos de caza.

En las calles de Cuchilleros, Cava Baja y otras, el abuso llega a lo indecible.

En una taberna están los conejos depositados junto al retrete.

En otras, dicen los propios industriales que se dedican a la venta de la caza, que los conejos se ocultan de un día para otro, vendiéndose después en estado de descomposición y para engañar al público llenan de sangre las carnes de aquellos animales, a los que la mayoría de las veces, tienen que quitar grandes cantidades de gusanos.

Una comisión de industriales visitó ayer al alcalde interino para interesarle que obligara a sus dependientes y especialmente a los inspectores de policía urbana a que se cumpliera la orden de vender la caza en la plaza de los Mostenses, que reúne cuantas condiciones de aseo, higiene y capacidad son necesarias para todo mercado público.

El de los Mostenses (que tendrá en breve alumbrado eléctrico) no sabemos por qué causa está castigado.

Tal vez se deba esto a que aparecen como decomisados allí é inutilizados los jamones, la caza, el pescado, las carnes de mull y los embutidos que de otros establecimientos de Madrid llegan allí para el análisis y reconocimiento, y hay por tanto quien cree que en el mercado de los Mostenses se venden todos esos artículos en malas condiciones para el consumo.

De los 111 puestos que existen en la plaza de los Mostenses, sólo están alquilados 81.

En tanto, las calles se convierten en zocos africanos, y en medio de ellas se exponen los artículos que corresponden vender en los mercados.

El alcalde interino, Sr. Zozaya, se trasladó ayer tarde, en unión del revisor veterinario, a dicho mercado, y pudo convencerse plenamente de que la sanidad y la higiene, el aseo y la pureza son las cualidades que sobrepasan en aquél y de la razón y justicia que asisten a los industriales reclamantes para que la caza se venda y deposite en el mercado de los Mostenses.

De este modo la inspección por parte de los revisores será provechosa, porque allí no pueden ocultarse ni los conejos, ni las aves, ni ninguna clase de caza, como acontece en tabernas y puestos.

A los Mostenses sólo llevaron ayer 47 conejos y anteayer 21.

Es de suponer que, en vista de la justificada reclamación de los industriales mencionados, la autoridad municipal dispondrá de conformidad con los intereses de aquéllos y con los del vecindario en general.

Además, hay que tener en cuenta que se trata de un asunto relacionado con la cuestión de subsistencias, y por consecuencia, con la salud pública.

Basta y sobra con que los inspectores de policía urbana de servicio de noche en los distritos de la Audiencia, Universidad y otros, cumplan estrictamente con su deber y salgan de su abandono y negligencia en lo concerniente a la venta de los artículos de consumo.

Supuesto atentado contra el Papa

POR TELEGRAMA

Roma 26, 10'35 n.

Los corresponsales de los periódicos americanos han recibido, por telegrama, orden de telegrafiar extensamente las noticias de un supuesto atentado contra el Papa.

Se trata, evidentemente, de un canard lanzado en París y comunicado a América.

El Papa está muy bien, y hoy ha recibido a diez misioneros que saldrán para el centro de Africa.—INTERIN.

LAS CUENTAS DEL GRAN CAPITAN

Cómo come la policía.

El alcalde de un pueblo cercano a Madrid parece que se ha quejado del gasto exorbitante que hicieron en un solo día en la población referida un inspector y cuatro agentes de vigilancia, que fueron allí con motivo de la corrida de toros y fiestas que se celebraron.

Las cuentas de la fonda del inspector y agentes importaron ¡QUINIENTAS PESETAS!

¿Qué comerían?

¿Verdad que tragaron a cargo del Ayuntamiento?

¡Buenas tragaderas! No comerían, seguramente, piedra pomez.

Los inundados de Aragón

POR TELEGRAMA

Zaragoza 27, 1'15 m.

Presididas por el gobernador, se han reunido las principales entidades y corporaciones de esta capital para tratar de los medios de arbitrar socorros a los damnificados por las inundaciones.

Se ha acordado abrir una suscripción para atender a las primeras necesidades de las familias pobres.

Los diputados y senadores por la región pedirán al gobierno fomento las obras públicas en la zona inundada.—FONDEVILA.

Zaragoza 27, 1'56 m.

Se ha celebrado en Daroca una reunión de representantes de los pueblos inundados, en la que se ha acordado pedir por la vía judicial a la empresa del ferrocarril Central una indemnización por los daños sufridos, pues se atribuye gran parte de los mismos a la forma en que se construyó dicha línea.

Los representantes en Cortes por Aragón sostendrán también la reclamación ante el gobierno.—FONDEVILA.

Zaragoza 27, 1'58 m.

Mañana saldrá para Madrid una comisión de la Diputación y del Ayuntamiento para gestionar el nombramiento del Sr. Supervia para el arzobispado de esta diócesis.

A esta comisión se unirá el diputado a Cortes por Daroca para gestionar el nombramiento de juntas que alleguen socorros con destino a los perjudicados por las inundaciones.—FONDEVILA.

PARA UNA CASA DE FIERAS

Nada menos que diez millones de francos ha pedido M. Perrier, director del Museo Nacional de Francia, para la reconstrucción de construcciones que se derrumban y mejorar la situación de los huéspedes del Jardín de Plantas y de las diversas colecciones.

En realidad, la situación de los animales que forman parte de la colección del citado Jardín, es deplorable, sobre todo durante los fuertes calores del verano.

No es que estén mal cuidados ni mucho menos mal nutridos. Nada de eso; pero el espacio que se les dedica es tan reducido, que cau-

sa sorpresa que todos ellos no concluyan por ser atacados de la rabia.

Los leones, los tigres y los osos, apenas pueden moverse en sus jaulas. Afortunadamente se les contempla poco rato, porque el olor metélico que se desprende de sus reducidos encierros, fuerza a los visitantes a alejarse.

En cuanto a los zinzuros, están en una completa infección. Noventa cuadrumanos de todas especies mueren lentamente de aburrimiento y de infección. Aquello es un foco de tuberculosis que puede ser transmitida a los visitantes.

Es dudoso que se concedan diez millones para mejorar un establecimiento que solo se conceden 5.000 francos anuales para ampliación y renovación de las colecciones.

Y ya que hablamos de esos apreciados animales, referiremos un episodio original. Existían terribles disensiones entre Sarret, elofante blanco hembra, y Kutch, otro elefante, ambos reunidos en un mismo departamento.

Kutch, cansado de ser golpeado por Sarret, que rehusaba compartir con él la habitación, estaba desesperado. Ante esta incompatibilidad de caracteres, que hubiera podido producir fatales consecuencias, se ha preparado otro departamento para Kutch, y Sarret, con visible complacencia, ha tomado plena posesión de su antiguo domicilio.

Lo cual prueba que el sexo débil, cuando se empeña, siempre se sale con la suya.

OTRA NIÑA MÁRTIR

Los vecinos de la casa núm. 2 de la calle de Feijó denunciaron ayer a la autoridad que en el cuarto segundo había una niña, de catorce años, que constantemente sufría malos tratos de obra por parte de Ramona Fernández, concubina del padre de aquella.

Trasladada la chica por orden del delegado del distrito del Hospicio a la casa de socorro, los médicos de la misma apreciaron que la martirizada tenía contusiones en un brazo.

Después declaró la niña que estaba muy mal alimentada, y que la citada mujer le golpeaba despiadadamente.

—Todo esto—añadió—lo ignora mi padre.

El juzgado de instrucción entiende en el hecho referido.

EL TEMPORAL

LAS QUEJAS DE UN PUEBLO

Sr. Director de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

Con motivo de los grandes aguaceros que han caído en esta villa y su término municipal, mezclados con piedra y acompañado de ello de imponentes tormentas en los días 20 y 22 del actual, se halla aún inundada toda la vega, siendo innumerables los destrozos causados. El agua, en abundancia increíble, bajaba de los valles inmediatos y con un ruido ensordecedor pasaba por encima de las dos carreteras que cruzan este campo, arrollando cuanto a su paso destructor encontraba.

Partidos gran número de apuros de labranza y toda clase de herramientas que se veían flotar sobre las aguas y que éstas se han llevado, arrojando también todas las mieses de las tierras y muchísimas de las eras, por hallarse éstas más bajas, citando entre ellas las de los Sres. D. Longinos Altas y D. Feliciano Rodríguez, perdiendo el primero más de 300 fanegas de alhoerías, y el segundo una parva de más de 230 de trigo.

Las muchas huertas que hay en esta villa han quedado reducidas a barbechos, arrastrando las tapias y árboles frutales de las mismas, dejando en la miseria a sus dueños ó arrendatarios.

En las propiedades también ha hecho grandes estragos, pues además de dejar infinidad de tierras imposibles para producir en varios años, ha derrumbado por completo la fábrica

126

BIBLIOTECA DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

LA VIUDITA

123

Aquello fué la causa primitiva de su mal proceder de otros tiempos.

De la unión ilegítima de Biribi con esta mujer, nació una niña, a quien Claudio adoraba, que murió cuando apenas tenía dos años.

Con frecuencia, en su misera soledad, pensaba en la hija que había perdido, quien seguramente hubiese hecho de él otro hombre, si la suerte implacable no le hubiese privado de ella.

—Ahora tendría veintidos años—murmuró.

Delante del espléndido espectáculo que la naturaleza le ofrecía al declinar aquella tarde de verano, era a ella a quien entreveía; a su hija, habida de su primer amor.

—Hoy sería alta y hermosa—añadió. La veía a su lado, queriéndola, él, que tenía tanta necesidad de afecto, que nunca había sido sostenido, alentado, sino por el contrario, y esto le habían vuelto esquivo, y a la larga lo convirtió en malo.

Claudio se hallaba en el regimiento cuando conoció a la madre de su hija.

Un año y medio después del nacimiento de ésta, la indigna madre se había escapado con un comediante que trabajaba en un teatro de la ciudad.

La desgraciada se fué dejando su hija a una vecina.

Claudio, que adoraba a su querida, estuvo a punto de volverse loco.

Si, adoraba a la que le había causado tanto mal, por la que había esperado impaciente el cumplimiento de su empeño en filias para casarse, para regularizar una unión que le era tan querida y para legitimar a su hija.

¡Ah! fué bien castigada por su crimen aquella mujer; porque, ¡no es un crimen el haber abandonado de aquel modo al ser a quien había dado vida!

Murió cuatro años después, en medio de la más desastrosa miseria, cuando su primer amante, Claudio, se hallaba en Biribi.

¡Pero qué situación para el pobre soldado, que se encontró con una hija pequeña, solo, para velar por ella!

Claudio arregló aquella difícil situación colocándola a su hija en casa de una buena mujer a quien, a fuerza de trabajo, de orden

de economía, había podido pagarle el importe convenido de sus cuidados. ¿Qué es lo que no hubiese hecho por su hija? ¡El la servía a la vez de padre y de madre!

—¡Ay, la suerte se la arrebató! La difteria, monstruo odioso, gavián de las tinieblas, según la frase del poeta, le había quitado su pequeña en algunas horas, por cuyo disgusto estuvo a punto de sucumbir por la segunda vez el pobre padre, que todavía era un hombre joven. El disgusto no le mató; pero fué peor, porque le tornó infame.

—¡Estos son los palos de ciego que da el destino!

Después de la muerte de su hija, Claudio Renard se dedicó a beber para olvidar, hallándose siempre en diversiones. En el espacio de dos ó tres meses se convirtió en un mal soldado, él, que hasta entonces había servido a todos sus jefes para ser citado como modelo, robó, sí, robó los fondos de la compañía, y he aquí por qué fué condenado por el consejo de guerra, enviándole a Biribi por un favor especial.

Al fin, el desgraciado, obtuvo la libertad; pero el mal ya estaba hecho; sufrió mucho, y ya era demasiado tarde para volverse atrás, para volver a ser el hombre honrado que había sido. Cometera una segunda falta sin causa que la justificase, como consecuencia directa é inevitable de la primera, y desde entonces solo vivió al azar, a la aventura, desalentado, tomando lo que necesitaba en donde lo encontraba, y además corrompiéndose y tornándose peor cada día.

En aquella hora decisiva de su vida, Claudio, una vez más recordó todas aquellas cosas, y no sin que sufriese atrocemente como sufría siempre cuando rebuscaba en su pasado, que al propio tiempo le era odioso y querido.

De pronto, fuertemente impresionado, se puso en pie y contempló la maleta, aquella maleta cuidadosamente cerrada que había dejado sobre la hierba crecida, esmaltada de margaritas; después, lenta, devotamente la abrió, cosa que no había hecho desde hacía seis años.

La maleta contenía una caja de cartón de sesenta centímetros de ancho y atada con una cinta azul, cuyo color se había perdido por efecto del tiempo.

—¡Mañana!... Cuando el doméstico de mi ex propietario señor Hargand venga aquí, según me ha anunciado, podrá convencerse que mi domicilio está vacío. He pagado mi semana adelantada; por consecuencia, no debo nada, y tengo el derecho de irme.

Con mirada amenazadora añadió:

—¡Truenos!... ¡He padecido mucho... he penado!... ¡Ahora me toca a mí!... Si me restan diez años de vigor y de energía, quiero aprovecharlos para hacer fortuna. La ocasión que buscaba, ahora se me presenta, y trataré de cogerla. No soy tan tonto. No, no. No hay que ser sentimental. ¡Ha tenido alguien piedad de mí? ¡Ah, no, nadie!... ¡Pues bien, yo quiero ser rico!... ¡Quiero disfrutar a mí vez como los demás!... ¡Ya es tiempo!

Dicho esto, examinó sus muebles.

—Si tuviese un carretoncillo, mi mudanza estaría hecha en un momento y sin trabajo. ¡Bah!... Ya me las arreglaré. No quiero pedir nada; ya me las compré. Mi cama, la mesa, las sillas y mi maleta, no pesan en junto sesenta kilos y podré llevarlo todo en un viaje. No hay duda que el calor es sofocante y por esto me costará un poco más trabajo; pero no importa, vale más acabar de una vez. Manos a la obra, Claudio, que luego descansarás.

Una vez adoptada esta resolución, se puso a preparar todo para proceder en seguida a la mudanza.

Lió y ató diestramente el colchón; después puso una silla encima de la otra y las ató juntas; plegó el catre y sacó afuera el todo, sin olvidarse de la maleta cerrada con llave, que contenía, al parecer, los objetos a los que parecía tener más en estima.

Ahora se trata de arreglarlo todo de manera que pueda llevarlo de una sola vez, como he decidido... ¿Cómo ponerlo?... ¡Veamos!

Puso la mesa al revés, con las patas arriba, entre las cuales puso el colchón; lo levantó y se lo cargó sobre la cabeza; se puso debajo del brazo derecho el catre y las sillas, y en la mano izquierda la maleta.

—¡Está bien!... ¡No tiene otro arreglo!... ¡Voy muy cargado!... Sin embargo llegaremos... ¡En marcha!... Dentro de veinte minutos estaré allí... Entonces descansaré.

Cargado en la forma que lo estaba, tenía un aspecto muy chusco, constituyendo una silueta viviente que verdaderamente causaba risa.

—¡Vamos!—repitió.—Marchemos. Antes de abandonar aquel sitio sintió una ligera emoción, lo que no tenía nada de particular, porque había vivido allí durante muchos años, y en el momento de alejarse del sitio adonde no debía volver jamás, se sintió impresionado.

Le parecía que a partir de aquel momento comenzaba para él una nueva vida, en la que iba a entrar y en la que hallaría tal vez más desengaños que en el pasado.

—¡Siempre nos asusta el porvenir!... El pasado, por el contrario, nos sorprende y lo lamentamos, pues desaparece de la imaginación lo malo para no contemplar más que lo bueno; el recuerdo de nuestros momentos de alegría se nos presentan palpables, desprovistos de las inquietudes que les sirven de envoltorio. ¡Es una cosa agradable!

—¡Adiós, bicoca!—dijo.—No sé por qué me he enterrecido en el momento de abandonar para siempre... En el verano me he asado entre tus paredes de barro, y helado en invierno... ¿Por qué siento dejarte?... ¡Súcdame lo que me suceda, nunca sufriré tanto como he sufrido aquí!... Esta es una tontería, de la que no he podido prescindir, porque me afecta... Vamos, vamos... Basta... Mi mobiliario pesa, y ¡diablo! la temperatura es muy sofocante para que yo sea sentimental, sin peligro para mi salud... ¡Marchemos!... ¡Es inútil que cierre la puerta, porque las paredes no se van!... ¡Adiós, adiós, bicoca!

de curules de D. Eusebio Perotelegui y otros edificios. Los labradores están consternados, pues se ven que, después de tan grandes sacrificios y cuando ya iban a meter en sus casas el fruto de ellos, se lo lleva el líquido elemento.

No viéndolo no se podría creer, pues una vega como esta, por la que no cruza ningún río, sino arroyos insignificantes, está convertida en una inmensa ría que todo lo arrolla y destruye.

Los naturales de aquí más ancianos dicen que no recuerdan cosa igual, pues lo del año 92, que se citaba como raro, no llegó ni con mucho a lo que ahora ha ocurrido, pues pasará de 50.000 duros las pérdidas causadas.

Afortunadamente, no se tiene noticia de degrading alguna persona, siendo este milagro, pues muchas personas se han visto rápidamente rodadas por agua, teniendo que hacer frente a corrientes para salvarse.

Por esta causa están interrumpidas las comunicaciones con varios pueblos y con la estación ferroviaria, teniendo no llegase esta carta a esa redacción a su debido tiempo.

Julian Morate. Cartagena 28 de agosto de 1901.

¿EL REY ALFONSO A FRANCIA?

PARIS 27, 11:34 m. Telegrafían al Journal, de Londres, que la Evening Press Agency dice, según informaciones suyas recibidas de Madrid, que es probable que el Rey Alfonso venga con el general Weyler a Francia para asistir al final de las maniobras militares.—R. BLASCO.

UNAMUNO

UN DISCURSO PATRIÓTICO

PARIS 27, 12:24 m. En el teatro se ha celebrado el acto de repartir los premios concedidos en los Juegos florales.

El mantenedor, Sr. Unamuno, leyó un primoroso y admirable discurso. Todas las localidades estaban ocupadas por distinguidas personas.

En la primera parte del discurso el Sr. Unamuno expuso que era un contrasentido que en Bilbao se hablara el vascuense.

El público que ocupaba las localidades altas del teatro hizo algunas protestas contra aque- llas afirmaciones, pero las protestas fueron ahogadas por los aplausos del resto del auditorio.

Siguió leyendo el Sr. Unamuno, manifestándose enemigo de las patrias chicas. Se reprodujeron las protestas, siendo cada vez más vivas.

El mantenedor de los juegos suspendió la lectura, cruzándose arrogantemente de brazos, esperando que pasara el ruidoso incidente.

Prosiguió luego diciendo: «Hay que romper el vascuense...» Entonces el escándalo llega al grado máximo.

Un concurrente gritó: «¡Que se vaya a Salamanca!» La voz fué ahogada por los aplausos. De entre los bastidores gritó un individuo del orfeón: «¡Muera Maquetania!»

La indignación del público fué grandísima al oír esas frases. Hasta los niños que acompañaban a la reina de la fiesta hicieron patente su indignación ante las palabras antipatrióticas, lanzadas sin dudar por un loco.

Uros decía: «¡Esto es intolerable!» Otros: «¡Fuera! ¡Fuera!» «¡Que hable en vascuense!» «¡Que se sienta!» «¡Viva bizkaitarra!»

Todas estas voces se confundían y apagan con los aplausos de la mayoría del público, cuyos aplausos partían de todos los ámbitos del teatro.

El Sr. Unamuno se sentó, mirando a la sala con valentía y arrogancia. La mayor parte de la concurrencia le trió una ovación.

El escándalo repercutió en todo el teatro. «¿Qué dicen los libertarios?» preguntan desde un palco.

—Esto no puede tolerarse—vociferan otros. —¡Tratan de imponerse! —¿Que hace el gobernador? —¡Esto no acaba así! —¡No han ofendido a nadie!

Todas estas preguntas y exclamaciones son formuladas con fuertes gritos, y entre protestas y aplausos ruidosos. El Sr. Olasoaga grita: «¡Silencio!»

Se restableció la calma, y el Sr. Unamuno prosiguió la lectura de su discurso, pasando algunas cuartillas sin leer.

Acosado él de los vascongados que enriquecen al habla castellana haciéndola suya. También se recomendó la supresión del nombre de Maqueto, por encerrar una injusticia.

Reseñaban aplausos generales, sin protestas de ninguna clase. Termina el sabio catedrático con un brillante párrafo excitando a los bilbaínos para que emprendan grandes ideas.

Ovación. La Sr. Oriola de Ibarra, reina de la fiesta, abandonó el trono, y seguida de su corte, baja del escenario, cruzando la sala.

Se repiten los aplausos y la cruzada ejecuta una marcha triunfal de Saint Saens. Todo el público permanece de pie.

Cuando cayó el telón, el Sr. Unamuno recibió en el escenario muchas felicitaciones y abrazos.

En los pasillos del teatro las discusiones se hicieron bastante vivas, estando a punto de llegar muchos a las manos, cruzándose insultos, frases ofensivas y recriminaciones.

Los bizkaitarras decían que la fiesta tenía el carácter de política y no política. «¡Es imprudente—añadían—convertirla en política!»

Otros manifestaban, que los que habían protestado contra el discurso no lo entendían, tratando sólo de imponerse.

«¡Milagro que no termine como el Rosario de la Aurora!» Los bizkaitarras culpan al Sr. Unamuno de lo ocurrido, por haber desperdiado una cuestión que parecía olvidada.

Aguiar.

FRANCIA, RUSIA Y ALEMANIA

Hay que prepararse, para que el ánimo no se encuentre desprevenido y puedan causar en el mayor efecto del necesario y justo al recibirlos, la serie de impresiones que el pueblo francés va a experimentar, comunicándolas al mundo por medio de su Prensa, con motivo de la visita casi inesperada de que va a ser objeto por su amigo y aliado el autócrata de todas las Rusias.

No puede negarse que el viaje a Francia del Emperador Nicolás, revisita importante, precisamente en estos momentos en que los problemas internacionales parecen presentar un carácter tan complicado y urgente, cuyos diferentes aspectos hacen más difícil la solución que haya de darse a cualquiera de las varias cuestiones pendientes; pero son precisas ciertas observaciones que nos sirvan de punto de partida para medir el alcance diplomático de ese próximo acontecimiento.

En la cuestión Oriental Europea, cuya crisis es latente y cuyo fin no se ve nunca, ha venido en estos días últimos a mezclarse Francia con la actitud adoptada por su embajador en Constantinopla en vista de las dilaciones dadas por el Sultán al asunto de los muelles, creándose de este modo un estado de conflicto que por el momento parece haber tenido arreglo, evitando la expedición naval a las costas turcas que ya se había anunciado; y como en la resistencia más ó menos oculta de Abdul-Hamid, han creído verse indignaciones directas de Berlín y aun de Londres, pudiera muy bien haber sido una de las causas determinantes de la repentina resolución del Czar de anunciar su viaje, la indiferencia aparentemente mostrada en estas circunstancias, al no apoyar las reclamaciones de su amiga y aliada Francia, teniendo sin duda que el Sultán buscase el auxilio de Alemania.

Muy grande es, en efecto, la esfera de influencia que el imperio alemán ejerce en Turquía, y la expansión germánica hacia Oriente va tomando tales proporciones, que la prensa rusa se alarma ya con motivo de la construcción de ese ferrocarril de Bagdad, que facilitará a Alemania sus planes colonizadores en Mesopotamia, convirtiéndola en rico granero, por el que se verá libre en su dependencia actual del trigo de Rusia.

Además, la ocupación por Alemania de las islas Farán, en el Mar Rojo, para establecer un depósito de carbón, parece ser un hecho consumado, según las últimas noticias, y como el litoral árabe de ese mar pertenece al imperio turco, dadas las relaciones cordiales existentes entre Guillermo II y el Sultán, era natural tal concesión, puesto que en el mismo

litoral los ingleses se hallan instalados en Kamaran, casi enfrente de la posesión italiana de la bahía de Assab. El caso es que existen ya negociaciones en Yildiz Kiosh, como consecuencia de los reconocimientos y sondajes llevados a cabo en aquel mar por los barcos alemanes. Estas islas de Farán constituyen el grupo más grande de las situadas en el Mar Rojo, frente a la costa árabe, hallándose equidistantes de Port-Said y Aden.

Los ingleses tuvieron en otro tiempo el proyecto de ocuparlas, y el gobierno de la India prestó su consentimiento; pero como entonces predominaban en Inglaterra las teorías económicas y el imperialismo no había llegado aún a tomar carta de naturaleza, el proyecto fué abandonado, aprovechándose Alemania, primero en el litoral de Zanzibar, sobre la costa atlántica al Norte del río Orange, y en Cameroon, sustituyéndose así a la influencia inglesa.

Esta adquisición de Alemania es de un valor grandísimo, puesto que el puerto de Farán reúne mucho mejores condiciones que el de Perim, que se halla dominado por el fuerte de Chelk-Said.

El archipiélago se compone de tres islas principales; la primera, Farán el Kebir, mide 31 millas de longitud, y se halla separada de Farán-el-Sghir por un pequeño canal. Entre los dos extremos de la primera, que forma una especie de media luna, penetra un golfo, en cuyo centro aparece la isla de Khoum, en donde los alemanes han instalado su depósito de carbón. El puerto se halla al abrigo de los vientos y es superior al de Kamaran. La elevación conocida por Monte de Ksar, domina toda la bahía, y permite poner el puerto en estado de sólida defensa.

Con Alemania son ya cinco las naciones europeas establecidas en el mar Rojo, puesto que Inglaterra ocupa a Egipto y Perim, Francia tiene Oboek, los italianos Massuah y Erythra, Turquía el litoral árabe y Alemania el archipiélago de Farán.

El mar Rojo es paso obligado de todas las navas que se dirigen del Océano Atlántico y el Mediterráneo al Índico y Pacífico, y parece que Rusia está ahora en tratos con la Sublime Puerta a fin de obtener también ella una estación de carbón.

Por todos lados se advierte la expansión mundial alemana, y nada tiene de extraño que Rusia se alarme y procure mantener despierto, en provecho propio, el patriotismo francés, siendo buena prueba de ello el carácter militar casi exclusivo que parece ha de tener esta segunda visita del Czar a la republicana Francia.

Ello es que si el viaje estaba decidido anteriormente, su resolución ha causado general sorpresa, digan lo que quieran los periódicos franceses ó los rusos; y si bien es cierto que el Czar y el Kaiser se avistarán en Dautzig, siendo aun dudosa la Imperial entrevista en Sophaquo con Eduardo VII, los franceses, procurando dar el mayor alcance posible a todos los detalles de esta expedición, dan por seguro que el ministro ruso conde de Lamsdorff no acompañará a su Soborano, que va sólo a saludar al César de Alemania, y en cambio se hallará presente en las conferencias que hayan de celebrarse en Reims ó en Danckerque con los individuos del gobierno francés.

No flemos mucho en los brindis que van a pronunciarse, coronamiento obligado de todos los festines, en que moscovitas y franceses darán rienda suelta a los sentimientos de la simpatía mútua más acentuada y a la solidaridad de aspiraciones ó intereses en todos los asuntos que hoy son causa de litigio entre las naciones grandes y chicas.

También puede adivinarse ya la armonía con que se otonará el consabido himno a la paz, a la justicia y a la fraternidad de los pueblos, sin que todas las elegías que hayan de escucharse sean obstáculo a que el imperio británico continúe su tarea en el Africa del Sur, que cesará únicamente sometido a un arreglo el día en que llegue a conveniense de su tenacidad y constancia pueden causar su ruina.

Algun periódico francés pide ya que se dé a Rusia una estación naval en el mar Rojo, y respecto a los asuntos del Mediterráneo, algo parece que se ha intentado cerca de la embajada de Marruecos, que terminó ya su misión en París y San Petersburgo.

Como la prensa rusa llama constantemente la atención de aquel gobierno sobre los progresos de Alemania en Oriente y la lucha de influencias que tiene por bandera por completo la marcha política de los pueblos balcánicos, es un germen de discordias que algún día habrá de resolverse de manera decisiva, es natural y perfectamente comprensible que el Czar, con su augusta presencia ante las bases y escuadras de Francia, quiera fortalecer la base puramente guerrera de su amistad para otros fines de los que generalmente admite

la impresionabilidad y buena fe de la raza latina. Lo importante y trascendental que haya de discutirse no lo sabemos, pues eso será tratado en las secretas conferencias diplomáticas que hayan de tener lugar; por lo tanto, no debemos prestar a los brindis ó arengas públicas adquirir por las circunstancias de lugar y ocasión; pero ya que hagamos conjeturas y deducciones en cuanto a las causas que hayan podido motivar el viaje del Czar, hemos de fijarnos en la manera de ser política y religiosa de la nación rusa, diametralmente opuesta a la francesa, donde los elementos socialistas, a los cuales pertenecen, por cierto, e importan, tantas personalidades de su gobierno, no se hallan conformes con la amistad del autócrata que representa la excomunion de Tolstói, el rigor de las Universidades, la rufianización absoluta del gran duque de Finlandia, cuya Constitución fué más respetada por los inmediatos antecesores del Czar actual, en lo referente a la organización militar finlandesa.

Así, creemos que la alianza de rusos y franceses no reviste el carácter eminentemente pacífico, que algunos le atribuyen, sino que es, por el contrario, una alianza exclusivamente militar y para fines guerreros, que no serán resueltos mientras otras naciones permanezcan quietas; pero esa solidaridad tan cacareada, de intereses, no significa otra cosa que el roceo ó el odio a Alemania ó Inglaterra; y como medio más seguro para medir sus consecuencias, entendamos que su verdadero aspecto nos presenta al jefe supremo de un imperio militar de los más grandes, en los tiempos modernos, que prescindiendo momentáneamente de ciertas diferencias esenciales que no pueden pasar desapercibidas, va a cerciorarse, por propia iniciativa, de los elementos de acción que puedan cooperar, en determinado momento, a sus resoluciones de dominación y expansión slava.

Fernando Bayle.

LA FIESTA NACIONAL

EN MÁLAGA

Málaga 26, 9:30 n.

La segunda corrida de toros, última de los festejos, ha resultado más divertida que la de ayer.

Los toros de Cámara han sido regulares, sobresaliendo por lo bravo el cuarto, que mató seis caballos.

El sexto fué un buoyación, tan manso, que antes de onchiquerarlo lo rascaba la frente el coneador de la ganadería con la mayor tranquilidad, y Machaquito, esta mañana, en los corrales, se retrató sentado sobre su lomo. Dicho buey fué foguado.

La plaza estaba llena, presentando brillante aspecto. Presidió el teniente alcalde D. Antonio Linares, conocido médico de esta capital.

Al presentarse en el palco presidencial el joven alcalde, Sr. García Guerrero, fué ovacionado por el público.

En los palcos hay muchas mujeres bonitas, luciendo mantillas blancas y varios sombreros calientes.

El primer toro tomó cinco puyazos, y lo despachó Mazzantini de una estocada ladeada y trasera. (Aplausos.)—MOLERO.

Málaga 26, 9:35 n. El segundo Cámara aguantó con alguna codicia seis varas.

Bombita Chico lo toró bien de muleta, matándolo de una estocada corta que lo desordó. Siete veces se arrojó a lo de aupa el tercer Cámara, que era un toro negro y cornicorto. Machaquito acabó con el de una media estocada, seguida de otra entera superior, hasta mojarse los dedos. (Ovación.)

El cuarto toro, negro bragao, ha sido lo que se dice un gran toro. Muy bravo, tomó hasta 11 varas, recargando, matando seis arros.

Al cambiarse el toro, el bravo animal echóse en el suelo, rendido de la pelea. El público en masa ovacionó al ganadero, que presenciaba la corrida desde la toldilla.

Mazzantini toró superiormente al buró y lo despachó de una estocada trasera y un poco baja. (Aplausos.)

El quinto toro, con escasa voluntad, admitió cinco puyazos. El público pidió que banderillaran los matadores, a lo que éstos accedieron. Machaquito cambió medio par, y Mazzantini un gran par de frente, siendo ambos aplaudidos.

Bombita Chico empezó torando bien y conchuro abriendo al público con infinidad de pases de muleta dados sin arte ni concierto. Con el asador propinó dos pinchazos, tres

estocadas cortas, y descabellando al segundo intento. Y salió el sexto toro, que fué el buey ya mencionado, que murió a manos de Machaquito de una gran estocada, saliendo embrocado y con la chaquetilla rota.

Los capitalistas lo sacaron en hombros del ruedo. Se arrastraron 14 caballos. El desfile brillantísimo. Los jardines y el Parque estaban intrasitables.—MOLERO.

EN VALENCIA DE ALCANTARA

Valencia de Alcántara 26, 9:30 n.

Los bailes de anoche en el Casino estuvieron brillantísimos. La corrida de hoy ha sido mala; el segundo toro fué foguado.

Ambas corridas resultaron sosas, por no haber suerte de varas. Las cuadrillas estuvieron trabajadoras. La feria sigue animada.—EL CORRESPONSAL.

GUERRA COLOMBO-VENEZOLANA

PARIS 27, 11:34 m.

Telegrafían al New York Herald, de Colón y de Panamá, que la guerra entre Colombia y Venezuela es ya un hecho. Según la costumbre americana, se ha prescindiendo de la declaración oficial de guerra. Los liberales venezolanos apoyan ahora abiertamente a los insurrectos colombianos, mientras el gobierno colombiano apoya a los adversarios del general Castro, presidente de Venezuela.

El crucero General Pinzón continúa en Sabanilla con el gobernador Alban a bordo; pero está imposibilitado de zarpar por falta de oficiales.

Cuando el general Jeffries le mandó salir para Colón, el Pinzón sólo tenía a bordo un oficial, que al día siguiente de zarpar se volvió loco.

El general Jeffries ha partido precipitadamente para Sabanilla. El Sr. Calderón, candidato conservador a la presidencia de Nicaragua, que jamás se ha embarcado, tomará probablemente el mando del crucero Pinzón.

La situación en el istmo es muy amenazadora. Un viajero recién llegado dice que ha visitado el campamento de los insurrectos, los cuales se han alojado de un modo tan ingenioso, que es imposible sean desalojados, aun por fuerzas centuplas.

Los insurrectos vacilan todavía en atacar a Colón por falta de fusiles y municiones, pues llegarán pronto.—R. BLASCO.

PROVINCIAS

POR TELEGRAMA

Un muerto y dos heridos.

Aranjuez 26, 8:15 n.

Tres jóvenes de este sitio, mientras se hallaban extrayendo arena, fueron víctimas de un gran bloque que se desprendió. Uno quedó muerto, y los otros dos están heridos levemente.

En la próxima población de Ocaña, una chispa eléctrica mató en el campo a un guarda de viñas, dejando a otro en mal estado.—LORENZO.

Juegos florales en Almería.

Almería 26, 7:15 n.

En el correo de hoy ha llegado el Sr. Canalejas, mantenedor de los juegos florales del Círculo literario. Fué recibido con una inmensa ovación. Se recuerdan los beneficios prestados a Almería por el Sr. Canalejas cuando las inundaciones.

Le esperaban las autoridades, el Círculo literario, otras sociedades, los senadores Verdugo y Pérez. El público pidió que el Sr. Canalejas hablase desde la casa del Sr. Lainez, catedrático del Instituto. Los juegos florales se celebrarán el día 28.—HERRERA.

Novio agresor. — Carreras. — Siguen los robos. — El drama «Maternidad».

Barcelona 26, 8:25 n.

Se ha promovido una gran alarma en la Plaza Real. Un novio despedido disparó un tiro de pistola sobre una criada de servicio que se hallaba en un balcón, sin hacer blanco.

La detonación originó carreras y cierre de tiendas, abultándose el suceso, y diciéndose que había sido agredido el senador Planas, que vive en la casa donde estaba asomada la criada.

El agresor fué detenido por los músicos militares que ejecutan el concierto en la Plaza Real.

Durante la carrera el agresor ha arrollado a un muchacho, que resultó lesionado. Se siguen recibiendo noticias de muchos robos cometidos en correos.

Se ha confirmado la noticia de que el gobernador ha suspendido del empleo a los policías que no proñdieron a quienes silbaron la bandera española en la noche del estreno del drama Maternidad.

El gobernador ha llamado al autor y al empresario a su despacho, amonazándolos con cerrar el teatro si prosiguen los escándalos.—FIGUEROA!

El tiro nacional.

Cádiz 26, 8 n.

Han seguido los concursos del tiro nacional con igual animación é interés que ayer. Ganaron el cuarto premio, del obispo, un reloj despertador, D. Salvador Jiménez, el sexto, del ayuntamiento del Puerto de Santa María, una figura de barro, D. Luis Salvado; el séptimo, del capitán general del departamento, un alfiler de corbata, D. Francisco Montero; el premio de la sociedad, 50 pesetas, el sargento del regimiento de Alava, D. Francisco Gil Ruiz; los «acésitis», al cabo Artiles, los sargentos González, Cordillo y D. José Gil y el cabo Antonio Madrid Brito; el noveno, de la infanta Isabel, un reloj de sobremesa, don Julio Mac Carty; el décimo, de la Diputación, dos guerreros de bronce, D. Salvador Jiménez Lebrón; el onceavo, del ayuntamiento de Chelana, un reloj de sobremesa, D. Rafael Ruiz Somariva.

En el concurso para obreros, ganaron el premio D. José Benítez, y los «acésitis», don José Abela y D. Angel Martín.

Se continuará mañana.—CH.

Juegos florales.

Camprodrón 26, 9:15 n.

Se han celebrado los juegos florales con mucha animación. Hubo una nota discordante, mientras el presidente Sr. Tox Villarregio pronunciaba su discurso, basado en el amor a Cataluña, pero de tonos patrióticos y de fraternidad con las demás regiones españolas.

El mantenedor, Sr. Amengue, se expresó en términos radicales, que fueron desaprobados por la mayoría de los presentes, incluso el señor Robert.—MENCHEA.

Bateria en marcha. Córdoba 26, 8:45 n. Hoy ha llegado, por la carretera, la tercera batería del primer regimiento montado, procedente de Sevilla.

Se dirige a la primera región. La tropa está alojada en casas particulares. La batería se halla en el cuartel de la Victoria.

La batería viaja solo de noche.—LA CERVA.

Desgracia en una cantera.

Logroño 26, 8 n.

En el inmediato pueblo de Albeida, un desprendimiento de tierras en las canteras de yeso ha matado a los obreros Manuel Nicolás Santolaya, de cincuenta y seis años; y Domingo Obeaga de cincuenta y siete, hiriendo gravemente a otro obrero.—EL CORRESPONSAL.

Boda aristocrática.

Oviedo 26, 10:25 n.

Hoy se ha verificado el matrimonio de doña María Verretera, marquesa de Gastañeta, y Deloitosa, hija de los marqueses de Canillejas, con D. Ricardo Duque, conde de la Vega del Sella.

Fueron padrinos el conde de Revillagigedo y la madre del novio, y testigos los generales Suárez Valdés y Ordoñez, el marqués de Quintanar, el profesor Canella, el comisario regio de Agricultura, Sr. Verretera, y el diputado provincial, Sr. Rosal.

Se sirvió un lunch, organizándose un baile, al que asistieron aristocráticas familias, de los distintos pueblos de la provincia.

Los novios han salido para Biarritz.—PZA.

Robo frustrado. — Presidente de la Diputación.

Murcia 27, 8:40 m.

En la madrugada última se ha intentado robar la platería de D. Pedro Gárcelos, situada en la calle de la Trapería.

Los ladrones forzaron la cerradura de la puerta de la calle, y empezaron a perforar con un berbiqui la puerta para descubrir un pasador.

que alcancé la edad del hombre... ¡Ah, yo sois bien el pobre, el misero de fin de siglo!

Es preciso que esto termine... No puedo ser el hijo de mi padre el honrado cabo de gendarmes... A otros tiempos, otras costumbres... seré un canalla audaz, quiero conocer a mi vez... por que me siento con un apetito formidable y hay de aquellos que caigan bajo mi férula...

Tengo poco que perder y mucho que ganar, y seguramente no será jamás tan despreciado como yo lo he sido por los grandes, por los pequeños, los ricos, los pobres, las autoridades y por el vulgus pecus... Por el contrario, me considerarán cuando sea rico y un verdadero canalla.

Ahora sólo hago daño a la caza... ¡Bien pronto mi caza será el hombre! ¡Qué presa! Seré cien veces más despreciable, pero mi caza humana, más salvajemente ejercida, me reportará cien veces, mil veces más, y se me quitarán el sombrero, porque tendré oro a manos llenas. ¡Qué moral! Pero no soy yo quien la ha inventado

El sol parecía descender del cielo detrás de los árboles gigantescos del parque. Su luz era menos brillante; sus rayos, que alumbraban oscuramente el paisaje, tenían un tinte amarillito de oro rojo magnífico, parecido al fuego de un horno.

Hubiérase dicho que detrás de las añosas encinas, de troncos enormes enroscados de yedra, se había declarado un formidable incendio.

Las miradas de Claudio se dirigieron, por casualidad, hacia aquel magnífico espectáculo que presentaba la terminación de aquella explanada en medio del bosque. Y lo contempló como artista que era por instinto y como si la esplendidez de la naturaleza hubiese hecho súbitamente impresión sobre su alma, como si aquel desheredado no hubiera estado seguro de la verdad de sus abominables teorías filosóficas y sociales, inclinó la cabeza y quedó pensativo.

Biribi era inteligente y aun muy inteligente, y tal vez sólo le faltó un sólido apoyo para permanecer tal y como era en otro tiempo, es decir, honrado y afectuoso.

«¡Afectuoso? Si, lo había sido. Tiempo es ya de que se sepa. Siendo joven había amado con loca pasión a una mujer indigna de tanto amor. Se engañó. ¡Oh! cuánto había sufrido por aquella traición.

—¡Ah!—exclamó, enjugando su frente, en la cual el sudor manaba en gruesas gotas.— ¡Qué calor hace!

Se tendió bajo un árbol al fresco a fin de descansar.

Durante dos largas horas permaneció allí inmóvil, absorto, saboreando como un sibarita el dulce farniente, lleno de tranquilidad en aquella parte del parque, lleno de sombra, en donde ningún ruido repercutía.

Al fin se levantó, se estiró y bostezó. Hallábase descansado y repuesto de su fatiga. Además, el sol descendía hacia poniente y el aire, menos sofocante, se convertía en una brisa que hacía vacilar las hojas de los árboles y consolaba a todas las criaturas agobiadas por el excesivo calor de la tarde.

—Vamos—dijo Biribi,—ya es tiempo de empezar la insalación. Cuando haya terminado, me ocuparé de mi comida.

Y añadió, sonriéndose: —Claudio, tú comerás poco, puesto que debes cenar esta noche y oiparamente en París.

Después, sacando del bolsillo una bolsa de cuero, vació su contenido en la mano.

—Setenta y ocho francos y cuarenta céntimos.—dijo.—La otra, según mis cálculos, me dará esta noche unos ochenta francos... Entonces seré poseedor de un capital de más de ciento cincuenta francos... Con esta suma podré vivir alegremente durante veinticuatro horas ¡lo más! Volveré aquí pasado mañana por la noche y emprenderé de nuevo mi vida de miseria, aunque por algunos días solamente, según espero... A mi vuelta verá al señor de Plouernec y me ocuparé de mi negocio... ¡Por lo menos me son necesarios una quincena de miles de francos para poner en ejecución mi proyecto; una idea ingeniosa con la que se puede hacer una fortuna en pocos años!... ¡Quince mil francos que se duplicarán en pocos meses!... Si yo tuviese quince mil francos, dentro de algunas semanas, el año que viene tendría cien mil y habría vivido agradablemente durante todo este tiempo!... ¡Me son necesarios esos quince mil francos!... ¡precisos!... Los tendré... ¡Si, los tendré sea por el medio que quiera!...

Al pronunciar estas frases, el cazador furtivo las expresó de tal forma que cualquiera que la hubiese escuchado, se habría sorprendido, porqué de pronto se transformó en terrible, energético, audaz y decidido.

Se sentó encima del colchón, entre las patas de la mesa que había, como ya se ha dicho, puesta en el suelo en sentido inverso. —¡Basta de cobardía!—murmuró estremeciéndose,—puesto que según los sabios la vida no es más que un combate en que los grandes se comen a los pequeños y en su consecuencia no hay que creer en las cosas en que creía mi buen padre; puesto que la honradez es una tontería, puesto que ahora nada es subsistente de todo lo que sostenían en otros tiempos los desgraciados que sucumbían bajo el peso de una vida precaria; comámonos a los otros a fin no ser comido!

¡Hasta ahora he vivido engañado!... ¡Es bastante!... He sido severamente castigado por algunos pecadillos y ahora quiero aventurar el todo por el todo... Se puede ser un canalla siendo diestro y no dejándose coger.

En mi adolescencia sólo he recibido buenos principios y ejemplos de honradez: he nacido bueno, correcto, cándido y sobre todo amante, y he sido engañado, sufriendo mucho; en su consecuencia, me he vuelto malo, trapacero, más por espíritu de venganza que por maldad... Me han hecho es

En esta operacion pasó gente, y huyeron los ladrones. En dicho establecimiento hay alhajas de gran valor. En la reunion que mañana celebrará la Diputación provincial, se hará la designación de presidente por rotación de D. José Masero. Se cree que será elegido D. Emilio López Palacios.—FRUTOS.

Nuevo pantano. Villanueva y Geltrú 27, 10:35 m. Han llegado a ésta el director de la Granja agrícola experimental de Barcelona, Sr. Gorría, y el ayudante Sr. Laosa. Vienen a levantar los planos para la construcción de un pantano a ocho kilómetros al Norte de la población. Su cabida será la suficiente para regar las tierras de Villanueva, Sitges, Cubelles, Cullí, Castellá y otros cercanos. Son inculcables los beneficios que reportará a la agricultura.—VENTOSA.

Los robos en Correas.—Registros y detenciones.—Exposiciones al gobierno. Barcelona 27, 1:30 t. Siguen instruyéndose las diligencias ordenadas por el fiscal de la Audiencia en averiguación de los ladrones de Correas. Hoy han proestado declaración las personas que recibieron las cartas que contenían los valores robados. En la madrugada última la guardia civil ha practicado varios registros, deteniendo a varias personas que se supone complicadas en el robo de los documentos. Guárdase extremada reserva respecto a la personalidad de los detenidos. Créese que éstos son dos cartereros y varios individuos de sus respectivas familias. Se asegura que los robos debieron cometerse en Barcelona, por la razón de que las cartas robadas llevan la estampilla de esta administración. Las corporaciones económicas dirigen al gobierno exposiciones, llamándole la atención acerca del asunto.—FIGUEROA.

Entre mozos. Orense 27, 12:40 t. Durante la romería que se celebraba ayer en Castadón, se trabó una batalla entre los mozos de Chamusca y Mende, resultando un herido de alguna gravedad y varios contusos.—CORRESPONSAL.

En víspera de los festejos. Valencia 27, 9:20 m. Han quedado expuestos en el salón de sesiones del Ayuntamiento los premios que la Reina, los príncipes de Asturias, la infanta, los Sres. Sagasta y conde de Romanones, el obispo, las autoridades y las corporaciones, han dado con destino a los juegos flamencos. Los trabajos presentados ascienden a 383. Ayer se recibió el jurado bajo la presidencia de D. Julio Nombela. Se formaron cuatro comisiones: una para literatura, otra para Bellas Artes, la tercera para Ciencias morales y políticas, y la última para fomento. Componen la primera los Sres. Nombela, Raboso, Saucedo, Pradilla, Herrera, Loñe y Márquez; la segunda el doctor Simon y los arquitectos Sres. Arroyo y Cobos; la tercera el rector del Seminario, Sr. Aparicio, y los señores Junco, Gayo, Cuesta, Estrada, Gorman y Luga. Se asegura que el mantenedor será el señor Becerra de Bengoa, que se aloja en el Instituto. Se nota gran animación y se hacen grandes preparativos para la feria. Hoy llegarán los toros de Aleas y el viernes los de Veragua.—TOMAS.

En favor de una Escuela de Comercio. Valencia 27, 1:30 t. En el Ateneo Mercantil se ha verificado una reunión para tratar de la instalación de una Escuela oficial de Comercio. Se ha nombrado una comisión ejecutiva, compuesta del alcalde, el rector de la Universidad, el vicepresidente de la comisión provincial, los presidentes de las Cámaras de Comercio, del Ateneo y de la Escuela de Artesanos, los diputados de la circunscripción y el profesor de comercio Sr. Crespo Azorin. Se cuenta con la Diputación y el Ayuntamiento atenderán a los gastos de la Escuela. La comisión se ha constituido, visitando al gobernador para interesarle por el proyecto. Además ha telegrafado al señor conde de Romanones, recomendándole. Al acto han asistido representantes de la prensa.—PERIS.

Fulistas en huelga.—Acuerdo de los patronos. Valencia 27, 1:50 t. Los operarios fulistas de la fábrica de la viuda de Sancho, se han declarado en huelga. A consecuencia de esto, se ha verificado una reunión de patronos, acordando despedir a los fulistas de los talleres de fabricación. Los operarios planeadores han suspendido hoy sus trabajos para apoyar a los fulistas en sus peticiones. Dícese que la causa de la huelga es que los obreros querían se despidiese a un aprendiz de la fábrica de la viuda de Sancho.—PERIS.

Muerto a palos. Valladolid 27, 3:40 t. Se ha recibido en esta Audiencia el parte dando cuenta del asesinato del médico de San Cebrán D. Ismael Alonso. Causante detalles horribos, entre otros, el de que dicho señor fue muerto a palos.—COVITEO.

EXTRANJERO

Por telegrama
Otra huelga ferroviaria. Roma 26, 10:55 n. El personal de los ferrocarriles del Mediterráneo y del Adriático ha pedido a estas dos compañías la mejora de los salarios. Ténesse la huelga de un momento a otro. INTERIN.

El general André. París 26, 10:53 n. Comunican de Perpiñan que el ministro de la Guerra, general André, en la inauguración de la Escuela militar, hizo un discurso elogiando las Escuelas militares que dijo producen excelentes oficiales. En el banquete que siguió a la inauguración, también habló el general André, diciendo que el gobierno seguirá siempre la línea de conducta que se ha trazado.—R. BLASCO.

El Rey de Grecia. París 26, 11:37 n. Ha llegado procedente de Ains les Bains el Rey Jorge I de Grecia. Mañana saldrá para Bélgica.—RICARDO BLASCO.

M. Constans a París. París 27, 12:15 m. Comunican de Constantinopla que hoy han salido para esta capital el Embajador francés M. Constans y su esposa.—RICARDO BLASCO.

Inauguración de un monumento. París 26. El ministro de la Guerra, general André, ha llegado a Perpiñan, donde ha inaugurado solemnemente el monumento elevado a los soldados muertos en 1870. Un público inmenso que presenciaba la ceremonia interrumpió en vivas a la república y al ministro. El gobernador militar de la plaza, al oír los vivas a la república, exclamó: «Yo, no!» La multitud, indignada, redobló sus gritos. Este incidente ha sido muy comentado.—FABRA.

INGLESES Y BOERS

Por telegrama
Londones 26. Un despacho del general Kitchener que se acaba de recibir, dice lo siguiente: «Un destacamento de 65 hombres, mandado por tres oficiales que había sido enviado desde Ladybrand en dirección Norte para ocupar un puesto en el ala derecha de la columna Elliott, fue cercado en la mañana del 22, por fuerzas boers superiores en número y hecho prisionero, después de perder un muerto y cuatro heridos. Los prisioneros fueron puestos en libertad.» El general Kitchener añade que se instruye la sumaria oportuna para depurar las responsabilidades que pueda haber en este nuevo descalabro de las armas inglesas.

Londones 26. El gobierno ha recibido un telegrama de los Kitchener manifestando que, en contestación a su problema, ha recibido cartas del presidente Steyn y de los generales Dewet y Botha, declarando que los boers continuarán combatiendo. El general Kitchener añade en su despacho, que el número de prisioneros por parte de los boers, asciende de día en día.—FABRA.

Bolsa de Madrid.—Cotización del 27

Table with 3 columns: FONDOS PUBLICOS, DEL 26, DEL 27. Rows include various bond types and their prices.

Table with 3 columns: FONDOS PUBLICOS, DEL 26, DEL 27. Rows include various bond types and their prices.

Table with 3 columns: FONDOS PUBLICOS, DEL 26, DEL 27. Rows include various bond types and their prices.

Table with 3 columns: FONDOS PUBLICOS, DEL 26, DEL 27. Rows include various bond types and their prices.

Table with 3 columns: FONDOS PUBLICOS, DEL 26, DEL 27. Rows include various bond types and their prices.

Table with 3 columns: FONDOS PUBLICOS, DEL 26, DEL 27. Rows include various bond types and their prices.

Table with 3 columns: FONDOS PUBLICOS, DEL 26, DEL 27. Rows include various bond types and their prices.

Table with 3 columns: FONDOS PUBLICOS, DEL 26, DEL 27. Rows include various bond types and their prices.

Table with 3 columns: FONDOS PUBLICOS, DEL 26, DEL 27. Rows include various bond types and their prices.

Table with 3 columns: FONDOS PUBLICOS, DEL 26, DEL 27. Rows include various bond types and their prices.

Table with 3 columns: FONDOS PUBLICOS, DEL 26, DEL 27. Rows include various bond types and their prices.

Table with 3 columns: FONDOS PUBLICOS, DEL 26, DEL 27. Rows include various bond types and their prices.

Table with 3 columns: FONDOS PUBLICOS, DEL 26, DEL 27. Rows include various bond types and their prices.

Table with 3 columns: FONDOS PUBLICOS, DEL 26, DEL 27. Rows include various bond types and their prices.

Table with 3 columns: FONDOS PUBLICOS, DEL 26, DEL 27. Rows include various bond types and their prices.

Table with 3 columns: FONDOS PUBLICOS, DEL 26, DEL 27. Rows include various bond types and their prices.

Table with 3 columns: FONDOS PUBLICOS, DEL 26, DEL 27. Rows include various bond types and their prices.

Table with 3 columns: FONDOS PUBLICOS, DEL 26, DEL 27. Rows include various bond types and their prices.

Table with 3 columns: FONDOS PUBLICOS, DEL 26, DEL 27. Rows include various bond types and their prices.

Table with 3 columns: FONDOS PUBLICOS, DEL 26, DEL 27. Rows include various bond types and their prices.

Table with 3 columns: FONDOS PUBLICOS, DEL 26, DEL 27. Rows include various bond types and their prices.

Table with 3 columns: FONDOS PUBLICOS, DEL 26, DEL 27. Rows include various bond types and their prices.

Table with 3 columns: FONDOS PUBLICOS, DEL 26, DEL 27. Rows include various bond types and their prices.

Table with 3 columns: FONDOS PUBLICOS, DEL 26, DEL 27. Rows include various bond types and their prices.

Table with 3 columns: FONDOS PUBLICOS, DEL 26, DEL 27. Rows include various bond types and their prices.

Table with 3 columns: FONDOS PUBLICOS, DEL 26, DEL 27. Rows include various bond types and their prices.

Table with 3 columns: FONDOS PUBLICOS, DEL 26, DEL 27. Rows include various bond types and their prices.

otras, lectoras, se toca iluminar, dibujadas por los artistas citados. Las luminarias según nuestro gusto. ¿Que se os antoja reproducir los mismos tonos del original? No hay el menor inconveniente, y hay además modelos que dan la gana. ¿Desaisis, por el contrario, inventar, como todo un autor? ¡Pues ahí de la inspiración! Dado rienda suelta; y al resultado es bueno, quedaréis perfectamente satisfechos. Hay pantallas Edad Media, que son las destinadas a las lámparas de gran tamaño. Se llaman *bijoux* las pantallas para las bugias; y hay otros estilos, el «griego», por ejemplo, a cuál más bonitos también, y que requieren suma delicadeza en la pintura, ya que el colorido debe ser atenuado, indeciso. Por cierto que uno de los asuntos más celebrados es el «San Huberto». Representa una partida de caza, y una de animación y vida, que se presta a dejar correr la fantasía en punto a colores, pues los hay para todos los gustos, ya que os los dan el paisaje, los personajes, las animales y los lujosos trajes. Me he dicho también que Henry tiene a disposición de los artistas la explicación de cuando se relaciona con todos los detalles, para dar exacta idea de los colores apropiados a los famosos trajes de los *vandiers* de Francia. Análisis. Henry ha resuelto a la rutina. Dice que ha hecho todo lo posible, y aun la imposible, para que las mujeres dejen de ser «tributarias del abanico japonés». Sin dejar de reconocer el mérito de los artistas *avant nous en années*, creo que se puede lograr la misma elegancia en la forma e igualdad de riqueza en el colorido, sin necesidad de acudir al Asia Oriental. Y expone Henry modelos lindísimos; como por ejemplo, *Las Gaviotas*, de Daux; *A orillas del mar*, y *En la playa* que parece cosa igual y no lo es de Vallet. Asuntos estos que lo mismo en San Sebastián, en Teorville, en Houtgate que en Cabourg, permiten trabajar *d'après nature*; es decir, tomado el copiado del natural. Estas composiciones para abanicos se hacen en tela Rabouis; cuesta poco dinero cada hoja; pero si son de seda, una seda especial, ya son más caras; no mucho. Los varilleros que más se estilan, son los siguientes: ébano, palo de rosa, de violeta y de otras maderas tan primorosamente pintadas, que parecen esmaltadas de rojo, verde, morado, celeste, amarillo, etc. Si se quiere varillado de más lujo, hay, por que vuelven a hacer toros, marfil calado o liso; adora de Oriente, blanca u oscura, y concha, lo mismo si es jaspeada que «rubia». Hay otros preciosos modelos, como *Los garzones*, si bien éste es más propio para bordarlo que para pintar; *La amistad*, *Los narcisos*, *Las Rosas* y *La música*, de Triquerio; *Tristán* y de Carlo; así como *En el Casino*, de Mars; *Violetas*, de Ranellet, y muchos otros, mirabilmente dibujados todos. Tengo entendido que la casa envía cuantos modelos se desean, con el catálogo ilustrado de estas obras de arte. ¿Qué son estas cosas sino notas alegres y artísticas en la vida de la mujer, ya que no sólo de cotillones se vive? El abanico siempre es útil y bonito; es adorno y además «un recurso». Completa la toilette, es lujo, es arte y es vida, puesto que en vez de quitar alijo lo da. La pantalla completa el ajuar de la casa: si éste es lujoso, ella es un detalle más de exquisito esmero; si es modesto, ella disimula la modestia. Y disimula también otros defectos. Me explicaré más claro: ¡qué mujer presumida, y ya a triste distancia de la juventud, no le inventa mil modos de colocar varias, y hasta mil mates para tener muchas? Dícese que cuando más «favor hacen» es cuando quedan a la inversa: la parte estrecha hacia abajo, hacia arriba la ancha, enviando al techo, sito, muy alta, la claridad, que no debe dar de lleno en rostros que van bajando... S.

FRANCIA, ESPAÑA Y MARRUECOS
Por telegrama
Paris 26. (Recibido el 27). El *Diario de los Debates* hablando hoy del artículo publicado en la revista de Madrid *La Lectura*, atribuido al Sr. Silvela, dice que es evidente que un acuerdo entre Francia y España, en vista de las contingencias de la cuestión de Marruecos, no se limitaría a desear las graves dificultades que pudieran surgir, sino que además estrecharía los vínculos entre ambos países creando entre ellos una especie de asociación. Luego añade: «Si semejante perspectiva es fundada no vemos motivos para que dejase de ser grata a los gobiernos de París y Madrid.—FABRA.

SUICIDIO ESPANTOSO
En Saint Etienne, un tal José Soyves, preso por haber intentado asesinar a la viuda Borchal en el lunes último, se hundió en su celda un cuchillo en el vientro, aplicando la punta sobre el y golpeando en el pecho con un zapato a guisa de martillo, ocasionando una enorme herida por la cual salían los intestinos. Conducido al hospital, murió a las pocas horas. Las circunstancias en que ese desdichado se dio la muerte, son de las más horribles. Cuando sus guardianes entraron en su celda, encontraron a Soyves con el cuchillo cortando a pedacitos los intestinos que brotaban de la herida, y no lograron impedir que se desahogara mas que poniéndole la camisa de fuerza.

DE LINARES
Por telegrama
(De nuestro redactor correspondiente)
Linares 27, 10 m. Acabo de llegar a esta ciudad, en la que reina una animación extraordinaria. En el paseo de Linares se ha instalado el real de la feria, compuesto de casetas, comercios y puestos de baratijas, que ofrecen un golpe de vista en extremo pintoresco, así como las elegantes instalaciones de luz eléctrica. Para no renovar de la adición, me encaminé a la Plaza de Toros para ver el ganado de Concha Sierra, Maruvo, Adalid y Pérez de la Concha. Estos ganaderos han enviado hermosísimos ejemplares, finos, gruesos y gordos. Si los aficionados de Madrid vieran estos toros en esta plaza, levantarían una estatua a Niembro. Esto no obsta para que se nos diga que los ganaderos andaluces crecen de toro-tipo. Hicérase apuestas entre los aficionados sobre cuál de los ganaderos se llevaría el premio. El que cuenta con mayor número de partidarios es Adalid. Ignoro cuándo llegará este telegrama, a causa de la aglomeración de servicio, y teniendo en cuenta que el oficial que telegrafía, D. Juan José Albando, está sólo desde hace un mes. Aunque le agobia el trabajo, se desvive por complacer a los correspondientes madrileños. Esta noche llegará Sabator, presidente del jurado de toros.—FUNTILLA.

LLUVIA DE ESTRELLAS
En *Mascara de Hierro*, periódico italiano, refiere que las lluvias de estrellas que ocurren generalmente en esta época dieron ocasión a una frase de ingenio a un célebre prisionero que halló refugio en nuestra patria. Era la noche del 6 al 7 de agosto de 1874. La noche era tibia y límpida y dos hombres paseaban por la terraza de un fuerte, en una de las islas del Mediterráneo, respirando el aire perfumado de las playas. El primero de ellos era de mediana estatura, robusto, ya entrado en años; el otro, pequeño, delgado, más joven. —Mirad, señor mariscal—dijo respetuosamente el más joven, extendiendo el brazo hacia el firmamento, que las *lagrimas de San Lorenzo* surcaban,—qué hermosa caída de estrellas. —Verdad, querido director, verdad—repuso sonriendo el más anciano,—¡Cuán hermosas estrellas esas que desaparecen, cuán hermosas; pero yo las he visto desaparecer algo mayores que éstas! Dos horas después el mariscal Bazaine se había fugado de San Margarita, y al día siguiente con gran día el director Marchi a sí que mayores estrellas se había referido el mariscal la noche anterior.

RUPTURA DE RELACIONES
Por telegrama
Paris 27, 3:30 t. La Agencia Havas publica la siguiente nota oficiosa sobre el conflicto franco-turco: «El día 17 del corriente se hizo un arreglo concerniente a las diferentes reclamaciones de Francia, y se redactaron las disposiciones oportunas por el ministro de Negocios extranjeros de Turquía, con la aprobación del Sultán, quien prometió a Constans que se le entregaría al día siguiente el texto firmado. El día 18, Constans telegrafió a París que el Sultán no respetaba ninguno de los compromisos contraídos. El día 21, Delcassé telegrafió a Constans que en vista de tal desconocimiento de la

ASAMBLEA DE DEPENDIENTES DE COMERCIO
El domingo 23 del mes próximo, a las cuatro de la tarde, se verificará en el Círculo de la Unión Mercantil, la reunión preparatoria de la Asamblea de dependientes de comercio que ha de reunirse en esta corte el 29 de septiembre. Imposibilitada la comisión organizadora de dirigirse individualmente a todos los dependientes de comercio de España les ruega se tengan por invitados con la presente noticia. Las adhesiones, tanto para la sesión preparatoria de la Asamblea, como para el envío de bases, deberán dirigirse a D. Antonio Gisbert y García Ruiz, apartado de Correos, número 235.

VISITA DEL CZAR A FRANCIA
Por telegrama
El Czar y el Consejo municipal de Paris. París 26, 10:35 n. El Consejo municipal se ha reunido esta tarde y ha adoptado el acuerdo de volver a celebrar una reunión, en la cual examinará los proyectos para la ornamentación de la capital cuando se reciba la notificación oficial de la venida del Czar Nicolás II a París. En la reunión de hoy ha encargado el Consejo municipal al síndico que vaya a la Embajada de Rusia a pedir informes complementarios.—R. BLASCO.

FRANCIA, ESPAÑA Y MARRUECOS
Por telegrama
Paris 26. (Recibido el 27). El *Diario de los Debates* hablando hoy del artículo publicado en la revista de Madrid *La Lectura*, atribuido al Sr. Silvela, dice que es evidente que un acuerdo entre Francia y España, en vista de las contingencias de la cuestión de Marruecos, no se limitaría a desear las graves dificultades que pudieran surgir, sino que además estrecharía los vínculos entre ambos países creando entre ellos una especie de asociación. Luego añade: «Si semejante perspectiva es fundada no vemos motivos para que dejase de ser grata a los gobiernos de París y Madrid.—FABRA.

SUICIDIO ESPANTOSO
En Saint Etienne, un tal José Soyves, preso por haber intentado asesinar a la viuda Borchal en el lunes último, se hundió en su celda un cuchillo en el vientro, aplicando la punta sobre el y golpeando en el pecho con un zapato a guisa de martillo, ocasionando una enorme herida por la cual salían los intestinos. Conducido al hospital, murió a las pocas horas. Las circunstancias en que ese desdichado se dio la muerte, son de las más horribles. Cuando sus guardianes entraron en su celda, encontraron a Soyves con el cuchillo cortando a pedacitos los intestinos que brotaban de la herida, y no lograron impedir que se desahogara mas que poniéndole la camisa de fuerza.

DE LINARES
Por telegrama
(De nuestro redactor correspondiente)
Linares 27, 10 m. Acabo de llegar a esta ciudad, en la que reina una animación extraordinaria. En el paseo de Linares se ha instalado el real de la feria, compuesto de casetas, comercios y puestos de baratijas, que ofrecen un golpe de vista en extremo pintoresco, así como las elegantes instalaciones de luz eléctrica. Para no renovar de la adición, me encaminé a la Plaza de Toros para ver el ganado de Concha Sierra, Maruvo, Adalid y Pérez de la Concha. Estos ganaderos han enviado hermosísimos ejemplares, finos, gruesos y gordos. Si los aficionados de Madrid vieran estos toros en esta plaza, levantarían una estatua a Niembro. Esto no obsta para que se nos diga que los ganaderos andaluces crecen de toro-tipo. Hicérase apuestas entre los aficionados sobre cuál de los ganaderos se llevaría el premio. El que cuenta con mayor número de partidarios es Adalid. Ignoro cuándo llegará este telegrama, a causa de la aglomeración de servicio, y teniendo en cuenta que el oficial que telegrafía, D. Juan José Albando, está sólo desde hace un mes. Aunque le agobia el trabajo, se desvive por complacer a los correspondientes madrileños. Esta noche llegará Sabator, presidente del jurado de toros.—FUNTILLA.

LLUVIA DE ESTRELLAS
En *Mascara de Hierro*, periódico italiano, refiere que las lluvias de estrellas que ocurren generalmente en esta época dieron ocasión a una frase de ingenio a un célebre prisionero que halló refugio en nuestra patria. Era la noche del 6 al 7 de agosto de 1874. La noche era tibia y límpida y dos hombres paseaban por la terraza de un fuerte, en una de las islas del Mediterráneo, respirando el aire perfumado de las playas. El primero de ellos era de mediana estatura, robusto, ya entrado en años; el otro, pequeño, delgado, más joven. —Mirad, señor mariscal—dijo respetuosamente el más joven, extendiendo el brazo hacia el firmamento, que las *lagrimas de San Lorenzo* surcaban,—qué hermosa caída de estrellas. —Verdad, querido director, verdad—repuso sonriendo el más anciano,—¡Cuán hermosas estrellas esas que desaparecen, cuán hermosas; pero yo las he visto desaparecer algo mayores que éstas! Dos horas después el mariscal Bazaine se había fugado de San Margarita, y al día siguiente con gran día el director Marchi a sí que mayores estrellas se había referido el mariscal la noche anterior.

RUPTURA DE RELACIONES
Por telegrama
Paris 27, 3:30 t. La Agencia Havas publica la siguiente nota oficiosa sobre el conflicto franco-turco: «El día 17 del corriente se hizo un arreglo concerniente a las diferentes reclamaciones de Francia, y se redactaron las disposiciones oportunas por el ministro de Negocios extranjeros de Turquía, con la aprobación del Sultán, quien prometió a Constans que se le entregaría al día siguiente el texto firmado. El día 18, Constans telegrafió a París que el Sultán no respetaba ninguno de los compromisos contraídos. El día 21, Delcassé telegrafió a Constans que en vista de tal desconocimiento de la

ASAMBLEA DE DEPENDIENTES DE COMERCIO
El domingo 23 del mes próximo, a las cuatro de la tarde, se verificará en el Círculo de la Unión Mercantil, la reunión preparatoria de la Asamblea de dependientes de comercio que ha de reunirse en esta corte el 29 de septiembre. Imposibilitada la comisión organizadora de dirigirse individualmente a todos los dependientes de comercio de España les ruega se tengan por invitados con la presente noticia. Las adhesiones, tanto para la sesión preparatoria de la Asamblea, como para el envío de bases, deberán dirigirse a D. Antonio Gisbert y García Ruiz, apartado de Correos, número 235.

VISITA DEL CZAR A FRANCIA
Por telegrama
El Czar y el Consejo municipal de Paris. París 26, 10:35 n. El Consejo municipal se ha reunido esta tarde y ha adoptado el acuerdo de volver a celebrar una reunión, en la cual examinará los proyectos para la ornamentación de la capital cuando se reciba la notificación oficial de la venida del Czar Nicolás II a París. En la reunión de hoy ha encargado el Consejo municipal al síndico que vaya a la Embajada de Rusia a pedir informes complementarios.—R. BLASCO.

FRANCIA, ESPAÑA Y MARRUECOS
Por telegrama
Paris 26. (Recibido el 27). El *Diario de los Debates* hablando hoy del artículo publicado en la revista de Madrid *La Lectura*, atribuido al Sr. Silvela, dice que es evidente que un acuerdo entre Francia y España, en vista de las contingencias de la cuestión de Marruecos, no se limitaría a desear las graves dificultades que pudieran surgir, sino que además estrecharía los vínculos entre ambos países creando entre ellos una especie de asociación. Luego añade: «Si semejante perspectiva es fundada no vemos motivos para que dejase de ser grata a los gobiernos de París y Madrid.—FABRA.

SUICIDIO ESPANTOSO
En Saint Etienne, un tal José Soyves, preso por haber intentado asesinar a la viuda Borchal en el lunes último, se hundió en su celda un cuchillo en el vientro, aplicando la punta sobre el y golpeando en el pecho con un zapato a guisa de martillo, ocasionando una enorme herida por la cual salían los intestinos. Conducido al hospital, murió a las pocas horas. Las circunstancias en que ese desdichado se dio la muerte, son de las más horribles. Cuando sus guardianes entraron en su celda, encontraron a Soyves con el cuchillo cortando a pedacitos los intestinos que brotaban de la herida, y no lograron impedir que se desahogara mas que poniéndole la camisa de fuerza.

DE LINARES
Por telegrama
(De nuestro redactor correspondiente)
Linares 27, 10 m. Acabo de llegar a esta ciudad, en la que reina una animación extraordinaria. En el paseo de Linares se ha instalado el real de la feria, compuesto de casetas, comercios y puestos de baratijas, que ofrecen un golpe de vista en extremo pintoresco, así como las elegantes instalaciones de luz eléctrica. Para no renovar de la adición, me encaminé a la Plaza de Toros para ver el ganado de Concha Sierra, Maruvo, Adalid y Pérez de la Concha. Estos ganaderos han enviado hermosísimos ejemplares, finos, gruesos y gordos. Si los aficionados de Madrid vieran estos toros en esta plaza, levantarían una estatua a Niembro. Esto no obsta para que se nos diga que los ganaderos andaluces crecen de toro-tipo. Hicérase apuestas entre los aficionados sobre cuál de los ganaderos se llevaría el premio. El que cuenta con mayor número de partidarios es Adalid. Ignoro cuándo llegará este telegrama, a causa de la aglomeración de servicio, y teniendo en cuenta que el oficial que telegrafía, D. Juan José Albando, está sólo desde hace un mes. Aunque le agobia el trabajo, se desvive por complacer a los correspondientes madrileños. Esta noche llegará Sabator, presidente del jurado de toros.—FUNTILLA.

LLUVIA DE ESTRELLAS
En *Mascara de Hierro*, periódico italiano, refiere que las lluvias de estrellas que ocurren generalmente en esta época dieron ocasión a una frase de ingenio a un célebre prisionero que halló refugio en nuestra patria. Era la noche del 6 al 7 de agosto de 1874. La noche era tibia y límpida y dos hombres paseaban por la terraza de un fuerte, en una de las islas del Mediterráneo, respirando el aire perfumado de las playas. El primero de ellos era de mediana estatura, robusto, ya entrado en años; el otro, pequeño, delgado, más joven. —Mirad, señor mariscal—dijo respetuosamente el más joven, extendiendo el brazo hacia el firmamento, que las *lagrimas de San Lorenzo* surcaban,—qué hermosa caída de estrellas. —Verdad, querido director, verdad—repuso sonriendo el más anciano,—¡Cuán hermosas estrellas esas que desaparecen, cuán hermosas; pero yo las he visto desaparecer algo mayores que éstas! Dos horas después el mariscal Bazaine se había fugado de San Margarita, y al día siguiente con gran día el director Marchi a sí que mayores estrellas se había referido el mariscal la noche anterior.

RUPTURA DE RELACIONES
Por telegrama
Paris 27, 3:30 t. La Agencia Havas publica la siguiente nota oficiosa sobre el conflicto franco-turco: «El día 17 del corriente se hizo un arreglo concerniente a las diferentes reclamaciones de Francia, y se redactaron las disposiciones oportunas por el ministro de Negocios extranjeros de Turquía, con la aprobación del Sultán, quien prometió a Constans que se le entregaría al día siguiente el texto firmado. El día 18, Constans telegrafió a París que el Sultán no respetaba ninguno de los compromisos contraídos. El día 21, Delcassé telegrafió a Constans que en vista de tal desconocimiento de la

ASAMBLEA DE DEPENDIENTES DE COMERCIO
El domingo 23 del mes próximo, a las cuatro de la tarde, se verificará en el Círculo de la Unión Mercantil, la reunión preparatoria de la Asamblea de dependientes de comercio que ha de reunirse en esta corte el 29 de septiembre. Imposibilitada la comisión organizadora de dirigirse individualmente a todos los dependientes de comercio de España les ruega se tengan por invitados con la presente noticia. Las adhesiones, tanto para la sesión preparatoria de la Asamblea, como para el envío de bases, deberán dirigirse a D. Antonio Gisbert y García Ruiz, apartado de Correos, número 235.

VISITA DEL CZAR A FRANCIA
Por telegrama
El Czar y el Consejo municipal de Paris. París 26, 10:35 n. El Consejo municipal se ha reunido esta tarde y ha adoptado el acuerdo de volver a celebrar una reunión, en la cual examinará los proyectos para la ornamentación de la capital cuando se reciba la notificación oficial de la venida del Czar Nicolás II a París. En la reunión de hoy ha encargado el Consejo municipal al síndico que vaya a la Embajada de Rusia a pedir informes complementarios.—R. BLASCO.

FRANCIA, ESPAÑA Y MARRUECOS
Por telegrama
Paris 26. (Recibido el 27). El *Diario de los Debates* hablando hoy del artículo publicado en la revista de Madrid *La Lectura*, atribuido al Sr. Silvela, dice que es evidente que un acuerdo entre Francia y España, en vista de las contingencias de la cuestión de Marruecos, no se limitaría a desear las graves dificultades que pudieran surgir, sino que además estrecharía los vínculos entre ambos países creando entre ellos una especie de asociación. Luego añade: «Si semejante perspectiva es fundada no vemos motivos para que dejase de ser grata a los gobiernos de París y Madrid.—FABRA.

SUICIDIO ESPANTOSO
En Saint Etienne, un tal José Soyves, preso por haber intentado asesinar a la viuda Borchal en el lunes último, se hundió en su celda un cuchillo en el vientro, aplicando la punta sobre el y golpeando en el pecho con un zapato a guisa de martillo, ocasionando una enorme herida por la cual salían los intestinos. Conducido al hospital, murió a las pocas horas. Las circunstancias en que ese desdichado se dio la muerte, son de las más horribles. Cuando sus guardianes entraron en su celda, encontraron a Soyves con el cuchillo cortando a pedacitos los intestinos que brotaban de la herida, y no lograron impedir que se desahogara mas que poniéndole la camisa de fuerza.

DE LINARES
Por telegrama
(De nuestro redactor correspondiente)
Linares 27, 10 m. Acabo de llegar a esta ciudad, en la que reina una animación extraordinaria. En el paseo de Linares se ha instalado el real de la feria, compuesto de casetas, comercios y puestos de baratijas, que ofrecen un golpe de vista en extremo pintoresco, así como las elegantes instalaciones de luz eléctrica. Para no renovar de la adición, me encaminé a la Plaza de Toros para ver el ganado de Concha Sierra, Maruvo, Adalid y Pérez de la Concha. Estos ganaderos han enviado hermosísimos ejemplares, finos, gruesos y gordos. Si los aficionados de Madrid vieran estos toros en esta plaza, levantarían una estatua a Niembro. Esto no obsta para que se nos diga que los ganaderos andaluces crecen de toro-tipo. Hicérase apuestas entre los aficionados sobre cuál de los ganaderos se llevaría el premio. El que cuenta con mayor número de partidarios es Adalid. Ignoro cuándo llegará este telegrama, a causa de la aglomeración de servicio, y teniendo en cuenta que el oficial que telegrafía, D. Juan José Albando, está sólo desde hace un mes. Aunque le agobia el trabajo, se desvive por complacer a los correspondientes madrileños. Esta noche llegará Sabator, presidente del jurado de toros.—FUNTILLA.

LLUVIA DE ESTRELLAS
En *Mascara de Hierro*, periódico italiano, refiere que las lluvias de estrellas que ocurren generalmente en esta época dieron ocasión a una frase de ingenio a un célebre prisionero que halló refugio en nuestra patria. Era la noche del 6 al 7 de agosto de 1874. La noche era tibia y límpida y dos hombres paseaban por la terraza de un fuerte, en una de las islas del Mediterráneo, respirando el aire perfumado de las playas. El primero de ellos era de mediana estatura, robusto, ya entrado en años; el otro, pequeño, delgado, más joven. —Mirad, señor mariscal—dijo respetuosamente el más joven, extendiendo el brazo hacia el firmamento, que las *lagrimas de San Lorenzo* surcaban,—qué hermosa caída de estrellas. —Verdad, querido director, verdad—repuso sonriendo el más anciano,—¡Cuán hermosas estrellas esas que desaparecen, cuán hermosas; pero yo las he visto desaparecer algo mayores que éstas! Dos horas después el mariscal Bazaine se había fugado de San Margarita, y al día siguiente con gran día el director Marchi a sí que mayores estrellas se había referido el mariscal la noche anterior.

RUPTURA DE RELACIONES
Por telegrama
Paris 27, 3:30 t. La Agencia Havas publica la siguiente nota oficiosa sobre el conflicto franco-turco: «El día 17 del corriente se hizo un arreglo concerniente a las diferentes reclamaciones de Francia, y se redactaron las disposiciones oportunas por el ministro de Negocios extranjeros de Turquía, con la aprobación del Sultán, quien prometió a Constans que se le entregaría al día siguiente el texto firmado. El día 18, Constans telegrafió a París que el Sultán no respetaba ninguno de los compromisos contraídos. El día 21, Delcassé telegrafió a Constans que en vista de tal desconocimiento de la

ASAMBLEA DE DEPENDIENTES DE COMERCIO
El domingo 23 del mes próximo, a las cuatro de la tarde, se verificará en el Círculo de la Unión Mercantil, la reunión preparatoria de la Asamblea de dependientes de comercio que ha de reunirse en esta corte el 29 de septiembre. Imposibilitada la comisión organizadora de dirigirse individualmente a todos los dependientes de comercio de España les ruega se tengan por invitados con la presente noticia. Las adhesiones, tanto para la sesión preparatoria de la Asamblea, como para el envío de bases, deberán dirigirse a D. Antonio Gisbert y García Ruiz, apartado de Correos, número 235.

VISITA DEL CZAR A FRANCIA
Por telegrama
El Czar y el Consejo municipal de Paris. París 26, 10:35 n. El Consejo municipal se ha reunido esta tarde y ha adoptado el acuerdo de volver a celebrar una reunión, en la cual examinará los proyectos para la ornamentación de la capital cuando se reciba la notificación oficial de la venida del Czar Nicolás II a París. En la reunión de hoy ha encargado el Consejo municipal al síndico que vaya a la Embajada de Rusia a pedir informes complementarios.—R. BLASCO.

FRANCIA, ESPAÑA Y MARRUECOS
Por telegrama
Paris 26. (Recibido el 27). El *Diario de los Debates* hablando hoy del artículo publicado en la revista de Madrid *La Lectura*, atribuido al Sr. Silvela, dice que

